

En febrero tasa aumentó 50 pb

Política monetaria golpea los ahorros de los trabajadores

Santiago Nolasco
santiago.renteria@eleconomista.mx

Los 121,117 millones de pesos de minusvalías que registraron los ahorros de los trabajadores en febrero fueron ocasionadas por el sorpresivo incremento de 50 puntos base en la tasa de referencia del Banco de México (Banxico), de acuerdo con HR Ratings.

La Junta de Gobierno del Banco de México a inicios de febrero realizó un alza de 50 puntos base en la tasa de interés de referencia, para llevarla a 11%, un nivel no visto desde que inició la estrategia de objetivos de inflación en el 2001.

Akira Hirata García, director de instituciones financieras en HR Ratings, comentó a *El Economista* que si bien el contexto sigue igual con el ciclo alcista en la tasa de interés, el dato que cambia el panorama fue el incremento de medio punto porcentual en la tasa de referencia.

“La mayoría de los analistas estaban pronosticando 25 puntos base. Sorprende en el sentido de que unos temas de mercado no estaban descontando a 100% (el incremento de 50 pb) y claramente las afores como los inversionistas importantes tuvieron que absorber esas noticias y adaptarse”, dijo.

Dicho de otra manera, el descontar un incremento de 50 puntos base en la tasa, ocasiona volatilidad en las valuaciones de algunos activos como es en renta fija, es decir valores gubernamentales, dijo el entrevistado.

Al cierre de febrero, las administradoras de fondos para el retiro habían invertido 51.22% de los recursos de los trabajadores en valores gubernamentales; 14.90%,

en deuda privada nacional; 12.15%, en renta variable internacional y 7.20%, en renta variable nacional.

Finales de año terminaría el ciclo

Cabe señalar que el ciclo alcista de la junta de gobierno de Banxico inició en junio del 2021 y ha subido la tasa en 700 puntos base desde 4 a 11% en 14 movimientos consecutivos.

“Para saber que va a pasar en México tenemos que voltear a ver qué está pasando en Estados Unidos. Algunos datos de inflación siguen altos, pero están empezando a mostrar cierto cambio de tendencia. La expectativa es que a finales de año empecemos a ver las primeras señales del fin de ciclo de alzas en las tasas”, sostuvo.

Evaluación de la industria

En el 2023, el principal ingreso de las afores se mantendrá sin cambios, pues seguirán cobrando 0.57%, en promedio, de comisión sobre el saldo de los trabajadores. Dicho lo anterior se espera que las administradoras de fondos tengan un mejor año en sus ingresos y utilidades.

“Hay menores comisiones, pero se tendría que compensar con un mayor volumen y eso no se da de un día a otro y claramente es un proceso que toma tiempo. Además debería venir acompañado de un ciclo económico más favorable”, dijo el integrante de HR Ratings.

En palabras de Akira Hirata, el 2022 y una porción del 2023 son una fase de ajuste para las afores por la nueva normativa y la disminución en comisiones, que fue un impacto desde el día uno en los ingresos.